



KREUZFELD INFOS

NR. 1

August 2025 • Schuljahr 2025/2026

Informationen, Organisation, Termine, Adressen
rund um die Volksschule Langenthal – Schulzentrum Kreuzfeld

Liebe Leserinnen, liebe Leser

Mit grosser Vorfreude starten wir ins Schuljahr 2025/2026. Dabei können wir exakt 60 neue Erstklässlerinnen und Erstklässler in unserem Schulzentrum begrüßen. All ihnen wünschen wir einen tollen Start und viel Freude für ihre Schulzeit!

Schülerbestände

Nach wie vor schwankt die Anzahl unserer Schülerinnen und Schüler nach Jahrgängen stark. Die Mittelstufe, 5. und 6. Schuljahr, besteht nun bloss noch aus je zwei Klassen, während wir im 3. Schuljahr mit vier Klassen starten können. Dies ist personalpolitisch nicht ganz einfach, da es auf den verschiedenen Stufen je nachdem zu viel und auf der anderen dann wieder zu wenig Lehrpersonen hat.

Verabschiedungen

Die Abgänge am Ende des letzten Schuljahres haben mit dieser Tatsache zu tun. Wir mussten uns von Frau Sarah Neukomm und von Frau Antonia Maurhofer verabschieden. Während Frau Neukomm ins Schulzentrum Hard wechselt, wird Frau Maurhofer eine Kindergartenklasse im Oberfeld übernehmen. Schön, dass wir die beiden ausgewiesenen Fachpersonen in Langenthal halten können. Vielen Dank für euren Einsatz zu Gunsten unseres Schulzentrums!

Wie im letzten Quartalsblatt bereits erwähnt,

mussten wir uns zudem letzten März von unserem Klassenlehrer, Herrn Marc Chardonens, verabschieden, welcher völlig unerwartet verstorben ist. Ich möchte sämtlichen Lehrpersonen, welche in diesem schwierigen Moment in die Bresche gesprungen sind, ganz herzlich für ihren grossen Einsatz danken.

Neue Lehrpersonen

Neu zu uns stossen Rebekka Hostettler (KLP 2a), Nathalie Kupferschmid (KLP 3c), Annie Lu Grogg (KLP 3d), Fadri Denoth (TP 3d) und Lena Fluri (KLP 5b). Es ist uns wiederum gelungen, ausschliesslich qualifizierte Lehrpersonen anstellen zu können, dies freut uns sehr.

Weiterbildungstage Schuljahr 25/26

Gerne gebe ich Ihnen für Ihre Planung hier bereits die wichtigsten Termine mit Unterrichtsausfällen fürs nächste Schuljahr bekannt:

- Mo, 25.08.2025 Zahnarzttag (schulfrei)
- Do, 20.11.2025 Berner Bildungstag (nur Nachmittag schulfrei)
- Mo, 23.02.2026 Hirsmontag (schulfrei)
- Mo, 18.05.2026 int. Weiterbildung (schulfrei)

Ich danke Ihnen für Ihre Unterstützung und wünsche eine gute Zeit.

Gerhard Käser, Hauptschulleiter

Der Sommer war lang – gefühlt zumindest. Die Badetücher sind noch nicht ganz trocken, die letzte Glace kaum geschmolzen, da beginnt er wieder: der Schulalltag. Und obwohl längst alle wissen, in welcher Klasse sie sind und wer ihre Lehrperson sein wird, ist da dieses Kribbeln. Jedes Jahr aufs Neue.

Ein Kind der 1. Klasse steht früh am Morgen vor dem Spiegel. Die Haare sitzen, die neuen Kleider liegen bereit, der Rucksack steht glänzend in der Ecke – fast zu ordentlich, um wirklich benutzt zu werden. Noch ein letzter stiller Moment vor dem neuen Schulhaus, bevor die Glocke zum ersten Mal wieder erklingt: Das Türschild wird betrachtet, fast ehrfürchtig, als würde dahinter eine neue Welt beginnen. Und irgendwie tut sie das auch.

Ein anderes aus der 3. Klasse sitzt schon vor dem Frühstück mit gespitzten Stiften am Tisch. Das Schulhaus kennt es bereits, die Wege dahin sind vertraut. Trotzdem wandern die Gedanken: „Werde ich das neue Maththema verstehen?“ „Wie wird der Start mit der neuen Klassenlehrerin?“ – Neugier und Unsicherheit tanzen gemeinsam, wie zwei alte Bekannte.

Und dann sind da die aus der 6. Klasse, die schon länger dabei sind. Sie wirken gelassen, stehen in kleinen Gruppen beisammen, scherzen, werfen sich vertraute Blicke zu. Alles scheint Routine. Und doch – zwischen all dem Lachen, dem Schulterklopfen und dem Augenzwinkern liegt etwas in der Luft. Vielleicht, weil es der letzte Schulanfang auf Primarstufe ist. Oder weil es eben doch nicht einfach nur „weitergeht“ wie vor den Ferien. Ein stilles Kribbeln, das man nicht so leicht abschüttelt.

So unterschiedlich die Kinder, ihre Erfahrungen und ihre Geschichten auch

sein mögen – eines verbindet sie alle: Dieses Gefühl des Anfangs. Der Moment, kurz bevor etwas losgeht. Der Puls, der ein paar Schläge schneller ist als sonst. Der Atem flacher, die Gedanken lebendiger.

Und auch bei uns Erwachsenen ist das nicht anders. Wer denkt, Lehrpersonen würden am ersten Tag einfach „weitermachen wie immer“, täuscht sich. Auch wir schlafen in der Nacht davor ein wenig unruhiger. Auch wir gehen frühmorgens durch die vorbereiteten Klassenzimmer, werfen noch einmal einen Blick auf die Namensliste und fragen uns: „Habe ich an alles gedacht?“ „Wie wird der erste Kontakt sein?“ „Wie werden die Kinder reagieren?“

Der Schulstart ist nie Routine. Er ist jedes Jahr ein neuer Anfang – mit neuen Gesichtern, neuen Geschichten, neuen Chancen. Und ja, auch mit neuen Herausforderungen. Aber genau das macht unsere Aufgabe so besonders. Denn wir dürfen Kinder ein Stück ihres Weges begleiten. Wir dürfen mit ihnen lachen, lernen, wachsen.

Wir wünschen Ihnen und Ihren Kindern von Herzen einen frischen, positiven und hoffnungsvollen Start ins neue Schuljahr. Vertrauen Sie darauf, dass wir mit ganzem Engagement, mit Geduld, Erfahrung und Herzblut dabei sind – jeden Tag, für jedes Kind.

Gemeinsam schaffen wir einen Raum, in dem Neugier, Freude und Entwicklung Platz haben. Denn Lernen beginnt genau hier: Mit einem sicheren Gefühl beim Start. Und mit dem Wissen, dass man nicht allein ist.

Lars Kropf, Schulleiter

PERSONELLES

Schulleitung

Hauptschulleitung Kreuzfeld: Herr Gerhard Käser
Schulleitung: Herr Lars Kropf

Schuladministration

Leitung Schuladministration: Frau Chantale Lutz

Hausvorstände

Hausvorstand Kreuzfeld 1: Frau Anina Trösch
Hausvorstand Kreuzfeld 2: Frau Helga Schmidt Fischer

ERREICHBARKEIT

Schulleitung

ab 07.15 Uhr über Sekretariat 062 916 30 20

Mail:

kreuzfeld@langenthal.ch (Sekretariat)
gerhard.kaeser@langenthal.ch (Hauptschulleiter)
lars.kropf@langenthal.ch (Schulleiter)

Homepage:

www.volksschule-langenthal.ch

Lehrpersonen

Schulhaus Kreuzfeld 1: 062 916 30 22 Teamraum
07.15 – 07.25 / 10.05 – 10.15 Uhr grosse Pause

Schulhaus Kreuzfeld 2: 062 922 32 50 Teamraum
07.30 – 08.15 / 10.00 – 10.10 Uhr grosse Pause

Hauswarte

Kreuzfeld 1, Pavillons,
Bibliothek, Musikschule: Herr Mario Lüdi 079 648 65 30

Kreuzfeld 2, Dreifachhalle,
Halle K1, Hauswirtschaft: Herr Matteo von Arx 079 745 19 06

Terminplanung 1. Quartal Schuljahr 2025/2026

Wann	Was
13.08.2025	WSC 4. Klassen
19.08.2025	Elternabend 5. Klassen
20.08.2025	WSC 4. Klassen Prüfung
20.08.2025	Elternabend 1. Klassen
25.08.2025	Zahnarzttag Kreuzfeld (1. bis 6. Klassen)
26.08.2025	Elternabend 3. Klassen
03.09.2025	Papiersammlung
20.09.2025	Herbstferien

Zudem werden in diesem kurzen Quartal sämtliche Elternabende und nicht weniger als vier Landschulwochen durchgeführt.

Ferienplan auf www.volksschule-langenthal.ch



schulzentrum
kreuzfeld

Schulzentrum Kreuzfeld
Turnhallenstrasse 20, 4900 Langenthal
Telefon: 062 916 30 20

E-Mail: kreuzfeld@langenthal.ch
www.volksschule-langenthal.ch



SCHULEKREUZFELD_LANGENTHAL